

Presidente de la comisión de ciencia y tecnología y miembro de la comisión política, Rafael Vicuña, lo considera un aporte.

# Renovación Nacional acoge llamado de los científicos

Como un llamado que "merece ser acogido con buena disposición y el mayor interés por toda la comunidad nacional" calificó el pronunciamiento de seis premios nacionales de ciencias el presidente de la comisión de ciencia y tecnología de Renovación Nacional, Rafael Vicuña Errázuriz.

El lunes, Joaquín Luco, Héctor Croxato, Igor Saavedra, Herman Niemeyer, Luis Vargas y Danko Brncic llamaron a "incorporar la

sensatez en la vida nacional y recuperar la dignidad de chilenos".

Como integrante de la comisión política de RN, Vicuña precisa que el llamado, a su modo de ver, es "para que se eleve el nivel del debate político, dentro de un marco de respeto y entendimiento". Y expresa que "sin perjuicio de reservas que tengo acerca de algunos de sus conceptos, éste representa un aporte hecho con altura de miras y ajeno a to-

do interés mezquino. Aparece en un momento en que hay más confusión que claridad, lo que se ve reflejado en la actitud de gran parte de los sectores políticos y se proyecta a través de la cobertura periodística de ese sector".

Agrega que "la descalificación, el sectarismo, las múltiples fragmentaciones y la intolerancia presentan un triste espectáculo en víspera del cambio significativo que, de acuerdo a la Constitución, experimentará nuestro país próximamente. Por lo tanto, concuerdo con los científicos en el sentido de que dentro de nuestras legítimas discrepancias hagamos un esfuerzo por solucionar los problemas de fondo que crónicamente nos aquejan, formulando proposiciones realistas y bien fundamentadas".

En su condición de presidente de la comisión de ciencia y tecnología de RN dice que ha constatado "con optimismo que el nuevo estilo que este partido está imprimiendo en su acción política, junto con responder a las expectativas que me llevaron a incorporarme a él, habiendo sido tradicionalmente independiente y ajeno al quehacer partidista, constituye también una contribución".

## OTRAS OPINIONES

Como una "lección de sabiduría política democrática" calificó el llamado de los seis premios nacionales de ciencias el consejero nacional de la Democracia Cristiana, Eugenio Ortega.

En declaración pública, precisó que la invitación llega "en un momento especialmente crítico, en donde se requieren palabras cuyas y sensatas". Agrega que "es el momento de los acuerdos, de la tarea común sin prepotencia, aislamiento o hegemonía".

El ex presidente de la DC, Gabriel Valdés, también entregó una declaración en que califica el texto como del "más alto valor moral que se haya emitido en Chile".

Agrega que "en medio de tanta vulgaridad y apetitos de poder, debo declarar como chileno que me llena de satisfacción y felicidad el oír la voz de quienes encarnan los grandes valores de la inteligencia y del saber, que hicieron grande a Chile. Aceptemos esta invitación para construir un Chile basado en lo humano y en la democracia".



VICTOR ORELLANA

Brian Palmer, Jaime Castillo Velasco, Luis Herrera Campíns, y Guillermo Yunge

## Ex Presidente venezolano criticó sistema plebiscitario

Una crítica a los sistemas plebiscitarios, al preguntársele acerca del proceso de sucesión presidencial que se aplicará en nuestro país el próximo año, incluyó ayer el ex Presidente de Venezuela, Luis Herrera Campíns, al ofrecer una conferencia de prensa para referirse a diversos temas políticos chilenos, latinoamericanos y de su país.

El dirigente socialcristiano, que se encuentra en el país para participar en la reunión del buró de la Internacional Demócrata Cristiana, de la cual es su secretario general, también incluyó temas como la deuda externa, las relaciones con el Partido Comunista, las transiciones a la democracia, entre otros.

Dijo que en la reunión de la IDC, que se inaugura a las 19 horas de hoy, en el hotel Tupahue, con los discursos de Flaminio Piccoli y Patricio Aylwin, tiene como objetivo "solidarizar con quienes luchan por el retorno a la democracia en Chile".

Acerca de la experiencia de su país en plebiscitos, el ex Jefe de Estado precisó que "las consultas plebiscitarias han sido prácticas de los gobiernos totalitarios, cuando han deseado medir la aceptación que popularmente tienen sus dirigentes. Entonces se apela al plebiscito, como se hace en los países comunistas, donde por las reglas del juego se da por hecho que los postulados oficiales reciben la inmensa mayoría de los votos". Recordó que en su país también tuvieron un plebiscito, bajo el régimen de Marcos Pérez Jiménez, el 15 de diciembre de 1957, y que ese acto le costó el puesto a ese gobernante.

También recordó la participación de los sectores marxistas leninistas en la transición a la democracia en Venezuela. Dijo que después de las tentativas guerrilleras y de subversión, esos grupos actualmente "están atomizados".

Respecto de alianzas entre el PC y la DC, expresó que "todo depende de las circunstancias concretas y de un momento histórico determinado".

También opinó acerca del «Partido por la democracia», la que calificó como "una idea novedosa". Sin embargo, expresó que "en la práctica no es tan fácil llegar a esa creación de un partido único".

Acerca de las relaciones con las Fuerzas Armadas, se remitió al ejemplo de su país y aseguró que están comprometidas con el proceso que comenzó hace treinta años.